
НАШ КАНДИДАТ 
В НАРОДНЫЕ СУДЬИ

В понедельник общее собрание профессорско-преподава
тельского состава, студентов и сотрудников нашего институ
та единодушно выдвинуло кандидатом в народные судьи по 
избирательному округу №  5 Верх-Исетского района Нину 
Ивановну Богатыреву.

Нина Ивановна начала свой трудовой путь секретарем су 
дебного заседания. После окончания Свердловского юриди
ческого института работала старшим нотариусом, ревизором 
по нотариату областного суда, юрисконсультом на Сверд
ловском заводе транспортного машиностроения, где избира
лась народным заседателем и была председателем совета на
родных заседателей Железнодорожного райсуда.

В 1971 году Нина Ивановна Богатырева была избрана на
родным судьей Верх-Исетского района. На этом посту наибо
лее полно раскрылись ее деловые качества. Каждое четвер
тое уголовное дело рассматривается ею в выездном заседа
нии. Много внимания, времени Нина Ивановна отдает воспи
тательной работе среди населения, профилактике преступле
ний. Она ежемесячно отчитывается перед избирателями о 
своей работе и деятельности суда, читает лекции о законе, 
правах и обязанностях граждан. Она декан факультета усо
вершенствования товарищеских судов народного университе
та при горкоме КПСС и университете правовых знаний при 
райкоме партии.

Нина Ивановна — достойный кандидат в народные судьи.

Б О Л Ь Ш О Й  
У С П Е Х

На последнем заседании 
Ученого совета защитил дис
сертацию на соискание уче
ной степени доктора меди
цинских наук ассистент ка
федры рентгенологии В. А. 
Соколов. Тема его работы: 
«Рентгенодиагностика и 
дифференциальная диагно
стика диссеминированного 
туберкулеза легких» очень 
актуальна, имеет большое 
значение для практического 
здравоохранения. Выводы, 
полученные в диссертации, 
позволяют быстрее разоб
раться в диагностике за
болеваний легких. Официаль
ные оппоненты дали высо
кую оценку работе, отметив 
ее научную и практическую 
ценность.

Поздравляем вас, Вяче
слав Александрович, с ус
пехом!

На снимке: В. А. Соколов 
на защите диссертации.

Фото Г. Тарханова.

ИНТЕРЕСНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
25 марта в 18 час. в ки

нотеатре «Буревестник» со
стоится информационная 
конференция, посвященная 
выборам в народные суды. 
В ней участвуют работники 
Верх-Исетского Р К  КПСС, 
райисполкома, • представи
тели административных ор

ганов.
Опытные юристы прокон

сультируют участников кон
ференции по правовым во
просам. *

В  заключение конферен
ции будет демонстрировать
ся новый художественный 
фильм.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА СГМИ

•  НА КОНКУРС

На снимке: А. Г. Слепуха, асс. кафедры общей хирургии. Он хороший специалист, 
недавно закончил докторскую диссертацию.

| Фото В. Маслянки, студента 4 курса еанфака,

С ЗАБОТОЙ О МИРЕ, ЗДОРОВЬЕ
Все человечество вни

мательно следило за ра
ботой исторического 
XXV съезда КПСС. Сту
денты и преподаватели 
нашей кафедры в по
следние два месяца по
свящали этому знамена
тельному событию все 
политинформации.

Мы, медики, как и все 
советские люди, будем 
стремиться с честью вы
полнить поставленные 
съездом задачи: повы
шать культуру и качество 
медицинской помощи. 
На небывалую высоту 
поднялось наше совет
ское здравоохранение. 
В десятой пятилетке уве

личится количество
здравниц-курортов, бу
дет уделено внимание 
улучшению качества ле
чения больных на мест
ных курортах, которыми 
так богат Урал.

Меня, как участника 
Великой Отечественной 
войны, особенно радует, 
что в докладе Генераль
ного секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева 
ярко отражена между
народная деятельность 
партии, направленная 
на укрепление дружбы 
и сотрудничества с со
циалистическими страна
ми, программа даль
нейшей борьбы за мир.

На плечи нашего по
коления сороковых го
дов легло тяжелое бре
мя войны. Мы были сви
детелями кровавых ужа
сов войны, многие наши 
товарищи отдали за сча
стье и мир на земле 
самое дорогое —
жизнь! Другие умирали 
позже и тоже прежде
временно от заболева
ний, связанных с по
следствиями войны.

Мы видели осиротев
ших детей и стариков, 
страдания всего народа, 
поэтому понимаем, ка
кое благо дает челове
честву мудрая мирная 
политика нашей партии.

Но счастье народа не
мыслимо без здоровья. 
В последние пять лет в 
Свердловске широким 
фронтом идет строи
тельство больниц, вво
дятся в строй новые 
корпуса специализиро
ванных центров. Какой 
размах для творческой 
работы врачей будущих 
поколений!

А мы, представители 
старшего поколения, бу
дем трудиться, не жалея 
сил, бороться за то, что
бы мир был сохранен 
и упрочен!

К. Н. ПАСЫНКОВД, 
член совета 

ветеранов ВОВ.

ИЗУЧАЕМ МАТЕРИАЛЫ СЪЕЗДА ПАРТИИ
Закончил свою работу 

XXV съезд КПСС, обсу
дивший итоги развития 
нашей страны за истек
шие 5 лет и определив
ший основные направ
ления ее экономическо
го, социального и по
литического развития на 
ближайшие годы.

Перед преподавате
лями и студентами на
шего института стоит 
важная задача: глубоко 
изучать, пропагандиро
вать и претворять в 
жизнь решения партий
ного съезда.

Выработан и 'утве р ж 
ден общий план изуче
ния и пропаганды мате
риалов съезда. Он пре
дусматривает их изуче
ние в лроцессе препо
давания всех общест
венных наук, на каждый 
курс выделено 6 лекци
онных часов и, кроме 
того, на трех первых 
курсах по 4 часа семи
нарских занятий.

План предусматривает 
также изучение материа
лов съезда в сети по

литпросвещения: в мар
те и апреле планируется 
провести по одному об
щеинститутскому заня
тию {кроме того, в 
кружках по одному за
нятию в месяц), 10 мая 
провести конференцию 
в каждом семинаре, а 
17 мая —  общеинститут
скую конференцию, на 
которой будут представ
лены лучшие выступле
ния из различных семи
наров. В связи с тем, 
что в марте и апреле се
минарские занятия за
менены лекциями, слу
шателям семинаров
предлагается подгото
вить рефераты по мате
риалам съезда, жела
тельно с учетом профи
ля семинара.

Будут изучаться мате
риалы съезда на полит
информациях, заплани
рованы встречи полит
информаторов, руково
дителей здравоохране
ния области и т. д. с де
легатом съезда. На пер
вых трех курсах плани
руется провести не

сколько студенческих 
конференций. Пропаган
дисты и преподаватели 
общественных наук бу
дут участвовать в рабо
те районных и город
ских семинаров пропа
гандистов и областного 
лартийного актива. М а
териалы съезда должны 
быть также подробно 
освещены средствами 
наглядной агитации.

Для того, чтобы этот 
обширный план был 
реализован, нужны сов
местные усилия кафедр, 
деканатов, комитета
ВЛКСМ, учебной части и 
т. д. Требуется, чтобы 
комитет (ВЛКСМ, фа
культетское и курсовое 
руководство имели план 
общих мероприятий со 
своими дополнениями и 
повседневно контроли
ровали его выполнение. 
Нельзя допустить, чтобы 
повторились срывы
лекций, как это случа
лось с изучением мате
риалов декабрьского 
1975 года Пленума ЦК 
КПСС.

Нужно также, чтобы 
каждый пропагандист, 
особенно руководители 
семинаров, продумали 
изучение материалов 
съезда в своем семина
ре, кружке, а студсове- 
ты общежитий —  пути 
и средства пропаганды 
этих материалов.

Наконец, комсомоль
цы должны использо
вать все возможности 
для пропаганды реше
ний съезда за предела
ми института: в под
шефных школах, боль
ницах, на объектах, на
ходящихся под их сани
тарным контролем и 
т. д. Уже сейчас следу
ет готовить ’ тематику 
лекций и бесед, прово
димых бойцами студен
ческих строительных от
рядов, а также во вре
мя летней производст
венной практики, в пла
не пропаганды решений 
XXV  съезда.

А. А. БАТАЛОВ, 
зав. кафедрой 

философии 
и научного 

коммунизма, доцент.

•  ТВОИ ТОВАРИЩИ

комсомольский
СЕКРЕТАРЬ *

—  Очень нам хотелось впе
ред выйти, но не удалось, 
обогнали нас триста четыр
надцатая и триста тринадцатая 
группы. В 314-й балл 4,6. В на
шей, 320-й, тоже хорошо учат
ся девчата. Балл выше четы
рех. Но сейчас многие замуж 
вышли. У нашей Гали Литви
новой дочка уже во втором, 
классе учится, у меня дочка 
/растет.

У всех у нас забот прибави
лось, наверное, поэтому чу
точку поотстали. Но мы обяза
тельно постараемся выйти 
вперед.

Валя Фетищева рассказыва
ет о своей группе не торо- 
Лясь, обстоятельно, доброже
лательно.

—  Вот взять Галю Епифано
ву. Она учится только на пя
терки. Мы с ней к экзаменам 
.вместе готовимся. Очень это 
удобно —  вместе. Что один 
не понял, другой расскажет. 
Раньше, пока Рая Перепелки-

на на Эльмаш не переехала, 
мь\ с ней занимались. Подру
жились мы, когда в ОМ М  ра
ботали, она —  операционной 
сестрой, я анестезисткой. Я 
ведь только со второй попыт
ки в институт поступила, но 
нисколько не жалею об этом. 
Кто я была, приехав в Сверд
ловск? Наивной девчонкой, 
влюбившейся в белый халат 
и имеющей очень смутное 
представление о профессии 
,врача. И только в О М М  я по
няла, какую ответственность 
беру на себя, решив стать 
врачом. Мне приходилось вы
хаживать тяжелобольных, де
журить около них ночами, не 
смыкая глаз, помогая им, уте
шая их. Это так мало и так 
много, утешить человека, за
ронить в него искорку тепла 
и радости. Для этого надо са
мому быть очень добрым, 
любящим свою профессию и 
больных.

(Окончание на 2-й стр.).



комсомольский
СЕКРЕТАРЬ

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.).

Отличительное качество Ва
ли, что она не запирается о 
рамки узкособственнических 
интересов, а живет мыслями, 
заботами коллектива. На раб
факе и первом курсе она из
биралась замсекретаря ком
сомольской организации, а на 
(втором и третьем курсах сек
ретарем. С Валей легко, при
ятно работать. Комсорги не
сут ей свои заботы, да и не 
только они. Часто ей прихо
дится слышать: Валя, помоги, 
похлопочи... И она хлопочет. 
За место в общежитии благо
дарят ее Вера Дрозд и Оля 
Плотникова и еще 28 человек. 
.Немалых усилий стоило Вале и 
активу, чтоб на курс выделили 
30 мест в общежитии.

—  Почему я вступаю в пар
тию? —  Валя задумывается.—  
Вы знаете, я всегда боюсь 
этого вопроса, боюсь, доста
точно ли убедительно отвечу. 
Я не представляю себя без 
общественной работы, без 
комсомола, без ребят. А что
бы требовать с других, надо 
быть вдвойне требователь
ным к себе. А ведь коммуни
сту невозможно расслабить 
себя, отойти от людей. Партия 
делает человека сильным, во
левым, трудоспособным. Все 
это мне по душе.

Сейчас у нас очень много 
дел, впереди у курса трудная 
сессия, 6 экзаменов, аттеста
ция по ОПЛ, изучение и про
паганда материалов съезда,
обмен комсомольских доку
ментов. Сейчас заканчиваем
сверку, комсомольцы полу
чают новые билеты. Один Иса
ков не пришел на получение, 
так к нему домой сходили.

Я слушаю Валю и думаю, 
что если она и впредь будет 
так болеть за учебу, комсомол, 
то не ошиблись ребята, ре
комендовав ее кандидатом в 
члены КПСС.

Т. МАТВЕЕВА.
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только ли НУЖНА
ф ИТОГИ СМОТРА 
ХУДОЖ ЕСТВЕННОЙ  
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
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Закончился трехднев
ный смотр художествен
ной самодеятельности 
факультетов. В этом го
ду решено было не 
присуждать места: жюри 
хотелось, чтобы кон
курс на лучшую факуль
тетскую самодеятель
ность из отчаянной 
борьбы за награды и 
титулы, когда «нужна 
одна победа» (как было 
написано на плакатах 
болельщиков педфака), 
превратился в смотр та
лантов и инициативы са
модеятельных артистов. 
Таким образом, основ
ной задачей прошедше
го смотра было выяв
ление новых имен, но
вых способных исполни
телей. Во-первых, абсо
лютное большинство 
участников художествен
ной самодеятельности— 
студенты 1 и 2 
курсов, для которых 
смотр явился одним из 
первых выступлений на 
сцене института. Во-вто
рых, на факультетах нет 
сложившихся коллекти
вов художественной са
модеятельности. (За ис
ключением ВИА «Гауде- 
амус» педфака), и на 
данном этапе развития 
институтской самодея
тельности рано устраи
вать конкурсы, ведь кон
курсная борьба предпо
лагает соревнование
участников, достигших 
достаточно высокого ху
дожественного уровня, 
служит стимулом совер
шенствования самодея-. 
тельных артистов. Од
нако, такая постановка 
вопроса не предполага
ет, чтобы жюри было 
снисходительно к номе
рам и исполнителям,

продемонстрировавш и м 
плохой художественный 
вкус (мы не говорим о 
номерах не подготов
ленных, выставленных 
только «для массово
сти»). Жюри, критикуя, 
давало конкретные ре
комендации, касающиеся 
репертуара, манеры 
держаться на сцене, 
аккомпанемента. На об
суждении концертных 
программ присутствова
ли культорги и предста
вители факультетов.

Все три факультета 
представили разнооб
разные программы: во
кальные, танцевальные, 
инструментальные номе
ра, художественное чте
ние, поэтические компо
зиции. Но за этим раз
нообразием, тем не ме
нее, не чувствуется по
стоянной работы худо
жественных коллективов 
и культоргов. Все про
граммы скороспелые, 
составленные за неделю 
до смотра. По-видимому, 
это явилось результатом 
частой смены культор
гов на факультетах. Еще 
одной причиной неудач 
факультетской самодея
тельности можно считать 
тот факт, что за про
шедший учебный год не 
было ни одного факуль
тетского вечера, на ко
тором художественная 
самодеятельность могла 
бы проявить себя.

Концертные програм
мы включали в себя 
значительное количество 
номеров, но это коли
чество складывалось за 
счет одних и тех же ис
полнителей.

Основной бедой почти 
всех исполнителей было 
подражательство, погоня

за внешней эффектно
стью, красивостью.
Поэтому особенно при
влекательным показа
лось искреннее, само
бытное пение Наташи 
Беловой (1 курс леч- 
фака) или задушевные 
туристические песни 
Игоря Меркушина (2 
курс лечфака). Наташа 
Белова стала победи-

личался наиболее четкой 
организацией. В неболь
шой программе педфака 
не было слабых, непод
готовленных номеров, 
но, вместе с тем, мы не 
увидели ярких запоми
нающихся номеров. За 
исключением, пожалуй, 
маловокального неинст- 
рументального ансамбля. 
Рождается интересный 
коллектив, который
включает черты студен
ческого театра, хороший 
юмор, близость к сту
денческой жизни. Ос
тается пожелать ему 
расширить число уча
стников и, не замыкаясь 
в бытовой студенческой 
тематике, разносторонне 
отражать жизнь инсти
тута.

Выступает победи
тельница конкурса 
зрителей Н. Белова, 
студентка лечфака.

тельницей конкурса зри
телей. Они признали ее 
лучшей исполнительни
цей. На педиатрическом 
факультете, по мнению 
зрителей, лучшим был 
Аркадий Максимов (5 
курс), а на сангиге —  
Юрий Хейфиц (5 курс).

Во многом впечатле
ние от конкурсных про
грамм в целом и от не
плохих номеров было 
испорчено из-за отсутст
вия элементарной сце
нической культуры (буд
ничного внешнего вида 
артистов, вялого темпа, 
уж слишком непосред
ственного конферансье).. 
В этом отношении с луч
шей стороны проявил 
себя педиатрический 
факультет: концерт от-

На снимке: вы
ступает Т. Коровина.

В обширной програм
ме лечфака не было та
кого острого отбора но
меров, как на педфаке. 
Самый большой факуль
тет не представил ни 
одного факультетского 
коллектива, но увидели 
мы инструментального 
ансамбля лечфака.

Санитарно - гигиени
ческий факультет на 
данном смотре выступил 
наравне с другими фа
культетами по количе
ству номеров. Большую 
работу провела культорг 
Татьяна Антонова (2 
курс). Жаль, что ее ак
тивность проявилась
только накануне смотра. 
В связи с оценкой про
граммы санфака хочется 
еще раз сказать о том, 
как важно для студен
ческой самодеятельно
сти найти свойственную 
ей форму. Звонкие чис
тые голоса терялись в 
«запетых» эстрадных пе
сенках.

Подводя итоги про
шедшего смотра, хочет
ся пожелать самодея
тельным артистам и ру
ководителям факультет
ской самодеятельности, 
чтобы концерты, пред
ставленные на конкурсе, 
не были механическим 
соединением номеров, 
а представляли. связ
ную, продуманную про
грамму с ведущим,^ со
стоящую из интересных 
и ярких номеров, отра
жающих волнующие и 
близкие студентам про
блемы. Активно должны 
защищать честь факуль
тета участники инсти
тутских и городских 
кружков художествен
ной самодеятельности. 
Мы должны стремиться 
к тому, чтобы смотры 
художественной само
деятельности стали
праздниками для всего 
института.

О. ЗЕМ ЛЯНСКАЯ, 
член художественного 

совета.

Фото А. Васильева.

КТО ПОМОЖЕТ БИБЛИОТЕКЕ?
Уважаемая редакция!

Дело в том, что библиотека вуза не получает приложении к 
журналам «Огонек» и «Дружба народов».

В приложении к журналу «Огонек» пойдет подписное издание 
Джека Лондона. Это одни из самых читаемых писателей. Имею
щиеся в фонде подписные издания и отдельные произведения 
Д. Лондона находятся в плачевном состоянии. Переплетные мас
терские отказались от нашей литературы: очень уж ветха.

Единственным источником комплектования художественного 
фонда нашей библиотеки является городской бнбколлектор. Вся 
первоклассная литература, откровенно говоря, не требует нор
мальных заказов, так как идет по разверстке. Для пашей биб
лиотеки это всегда — 1 экземпляр.

Нужно сказать, что в последние годы наблюдается значитель
ное оскудение художественного фонда библиотеки. В течение 0 
лет в частных библиотеках товарищей, ведающих индивидуаль
ной подпиской в нашем институте, оседают книги, место которым 
на библиотечной полке.

Бнбколлектор не выполняет наши заказы не только в количест
венном, но и в качественном отношении. Очень многие пронзоеде- 
ння, которых годами ждут наши читатели, библиотекари видят 
только в темплана& Общеизвестно, что библиотеки вузов хранят 
огромную часть книжных богатств страны. Мы обязаны соби
рать, хранить все лучшее. Джек Лондон и ОТеирн входят в обя
зательный список кииг, рекомендуемых библиотекой своим чита
телям. Приложения к «Огоньку» и к «Дружбе народов», безус
ловно, должны поступать в фонд библиотеки. Пожалуйста, пом
ните, что у библиотеки института 2,5 тысячи читателей.

Столбова, 342 гр., Чернышев, 503 гр., Николаев, 644 гр., 
Старостина, 446 гр. и др. 

Всего 33 подписи читателей.
Наш корреспондент А. Мурзаев разобрался в этом вопро

се. Вот что ои пишет:

3  И З  2 .5 0 0
Когда я хочу узнать чело

века, то спрашиваю: «Что и
сколько ты читаешь?» Узнать 
всех читателей художествен
ного отдела библиотеки прак
тически невозможно. Их две с 
половиной тысячи. Читают 
всё —  от «Конька-Горбунка» 
Ершова до «Идиота» Достоев
ского. Библиотека у нас бога
тая, есть над чем студенту 
ночью не поспать, ни едины
ми учебниками сыта голова

его. Но основной фонд ее —  
научный, и снабжается она как 
таковая. Именно поэтому так 
остро возник вопрос о при
ложениях к журналам. Впро
чем, речь идет всего об одном 
экземпляре приложения к 
■журналу «Огонек». Как нам 
сказали в райкоме партии, на 
весь институт мы должны по
лучать только его. Это 8 то
мов Джека Лондона, 3 тома 
Мельникова - Печерского, 5

ОБЪЯВЛЕНИЕ
24 марта в 17 часов в ма

лой аудитории состоится 
занятие школы политинфор
маторов. Тема: «Итогн
здравоохранения в 9-й пяти
летке и задачи на 10-ю». 

Лектор — доцент М ель
никова 3. М.

7^  пишете
томов Бажова. Получают про
изведения этих авторов в 
,1976 году А. И. Бухонова, 
,Р И. Привалова, Козин, то 
есть люди, ответственные за 
проведение подписки по ин
ституту. Справедливо ли это? 
£  одной стороны —  да. Дело 
хлопотное, трудное, не каж
дый с ним справится. Но если 
/посмотреть на этот вопрос с 
(Другой точки зрения, с той, 
-которую отстаивают работни
ки библиотеки, студенты, чи
татели... Три человека из 2,5 
тысячи получают возможность 
(Познакомиться с бессмертны
ми произведениями литера
туры, обогатить свой ум ,‘ по
высить интеллект. Если не 
пользоваться обтекаемыми 
формулировками, это дей
ствительно, «духовное обкра
дывание». Как вы поняпи из 
письма, продолжается оно не 
один год. На мой вопрос, 
можно ли найти другой вид 
поощрения хорошей работы 
ответственных за подписку, 
секретарь парткома Ф . Н. Ко
пылов ответил утвердительно.

Итак, за шесть лет наши чи
татели могли получить более 
100 томов. Может, им лучше 
записываться в частные биб
лиотеки? Как быть? Не повто
рится ли та же история в 
следующем году?

А. М УРЗАЕВ, 
студкор.

«МЫСЛИ 0 ЗДОРОВЬЕ»- 
КИИГЛ АЛЯ ВСЕХ

Нет человека, который не хотел бы сохранить и укрепить здо
ровье. Как этого добиться? На этот вопрос по-своему отвечает не
большая, по насыщенная книга, выпущенная издательством «Зна
ние», «Мысли о здоровье». Составлена она врачом П. Ф? Дуднико- 
в ы м.

Читая и перечитывая «А\ысли о здоровье», поражаешься нх муд
рости и точности. Открывает книгу высказывание М. И. Калинина. 
«У нас в социалистической стране здоровье рабочих и здоровье 
крестьян — основная забота государства». Обратившись к прошлому 
нашего социалистического Отечества, к перспективам на десятую 
пятилетку, каждый из нас чувствует эту заботу Советского государ
ства.

В главе «Путь к здоровью», вслед за разделом «Здоровье — на
родное богатство» — цикл высказывании, пословиц, поговорок: «Кто 
трудится, тот и здоров». Тезис «Кто трудится, тот и здоров», пожа
луй, лейтмотив всего сборника. Цикл открывает выражение К. Марк
са: «...вся история есть не что иное, как образование человека чело
веческим трудом». Третий раздел «Отдых» начинается словами В. И. 
Ленина: «...я очень хорошо помню, что перемена чтения или рабо
ты — с перевода на чтение, с письма на гимнастику, с серьезного 
чтения на беллетристику — чрезвычайно много помогает».

Затем -составитель сборника переходит к роли сна и бессонницы, 
закаливанию организма, физической культуре и спорту, выносливо
сти и слабости. Среди циклов: «Щади сердце», «Умеренность —
мать здоровья», «Счастье, радость», «Юмор, шутка, смех ,̂ «Музыка, 
песня», «Питание — основа жизни».

Следующая глава «Берегите нервы» Здесь собраны мысли, объяс
няющие, что волнение — источник болезней, к чему порой приво
дят гнев, негодование, горе, печаль, завис гь, ревность, клевета, зло.

Раскрывается вред пьянства, курения, лени, праздности. Потом 
речь идет о взаимоотношениях людей, болезнях и их предупрежде
нии. Отведено место как врачеванию и болезням, так и лечению, ухо
ду за больными, санитарии, гигиене, профилактике, надежде, терпе- 

* кию. Уделено внимание самолечению, знахарству, невежеству, рели
гии. Дается разгадка причин долголетня.

А какова роль слова в сохранении здоровья? Врача дополняет 
философ, драматурга — живописец, поэта — скульптор, ученого — 
политический деятель. Русская пословица соседствует с вьетнам
ской, украинская с японской, молдавская с индийской, высказыва
ния, пришедшие к нам из толщи веков.

Это советы людям, причем часто советы, основанные на мораль
ных принципах. Советы, опирающиеся на огромный жизненный опыг, 
тонкие наблюдения. Выводы лаконичны и точны.

Книжка, мы ее горячо рекомендуем нашим читателям, может вер
но послужить врачам и педагогам, студентам, партийным, профсоюз
ным, комсомольским активистам.

Л. В. ЮДИНА, 
доцент кафедры микробиологии.
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